

EL TIEMPO

AÑO III

San José, martes 1º de octubre de 1901

Número 611

Novedad para el día de finados



Sucursal de la Jardinería Artística

Aprovecharse

Debiendo ausentarme del país, ofrezco en venta mis casas de Limón. Están perfectamente situadas y reditúan dos por ciento mensual. Dónde hallar colocación más productiva para el capital?

Gustavo Pradilla H.

La oficina de los Drs.

ROJAS Y SOTO

Roberto Fonseca C., Rafael Calderón M. y

Octavio J. Silva, DENTISTA

Han sido undas y trasladadas á la casa de don Antonio Arguedas, Cale 19, Norte, frente á la Imprenta Nacional, 200 varas al Norte del Banco de Costa Rica.

OFICINA

DE AGENCIAS Y COMISIONES

De J. Castro Mendez y Hermano

Hemos establecido nuestras Oficinas en los bajos de la Red Telefónica

SE COMPRAN O SE RECIBEN en comisión toda clase de MUEBLES Y MERCADERIAS etc.

Adelantamos fondos por las consignaciones que se nos haga. Nos hacemos cargo de peritazgos. Certificaciones por averías,—remates,—liquidaciones,—depósitos,—cobro de cuentas,—etc., etc. Presentación y retiro de documentos del Registro Público. SE ATIENDE CUALQUIER COMISIÓN POR PEQUEÑA QUE SEA.

"EL TIEMPO"

Diario político é independiente

Director y Redactor:
JUAN RAFAEL ACUÑA

Editor y Administrador
MIGUEL ANGEL TAPIA

AGENTES

San José.
Guadalupe.
Mojón.
Desamparados.
Cartago.
Alajuela.
Heredia.
Limón.
Puntarenas.
Esparta.
San Ramón.
Liberia.
Sto. Domingo.
San Mateo.
Paraíso.

Manuel A. Poveda
Jesús Salazar R.
Manuel López
Rafael G. Rodríguez
J. J. de Altamira
Carlos Clavera
Bennicio Mena
Tomás Herra
Gonzalo Villar
Gonzalo Bolaños S.
Fidel Quesada
Aristides M. Carrillo.

Dirección

Oficina:
7a. Avenida, Oeste, número 160

Correo:
Apartado número 160.

Talleres:
Imprenta "La Prensa Libre", frente á la Plaza de la Dolorosa.

Condiciones

Todo pago es anticipado.

Número suelto del día 0-05
" " atrasado 0-10
Suscripción mensual 1-00

Los avisos, reclamos y comunicados se cobrarán módicamente, según arreglo convencional con el Director ó Administrador de este Diario.

Agencia general

DE PERIÓDICOS nacionales y extranjeros
Me encargo de los periódicos que me manden.

TARIFA:

Cobro de suscripciones. 20 ojo
" avisos y otras publicaciones. 10 "
Por avisos que yo envíe. 20 "
—Cobro rentas y cuentas.—

Los recibos deben venir el 30 de cada mes. y los fondos serán enviados invariablemente el 8.

Referencias, pueden pedirse á todos los comerciantes de Limón, y en San José, al doctor Porras, á los señores Camprubí y don Ricardo Casas.

F. T. DE ALTAMIRA.
Limón, agosto de 1901.

Joaquín Morales

Agente general de publicaciones
COLON

Corresponsal del Anuario del Comercio, de Madrid, El Mundo Latino, Las Dominicales del Libre Pensamiento, La Revista Mercantil é Industrial, La Unión Ibero Americana, El Libre Pensamiento, de Lima, El Tiempo, de Guayaquil, El Cronista, etc., etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá dirigirse á don EDUARDO BASTAR.

LA ULTIMA MODA

TIENDA DE NOVEDADES

Calle Central

Frente á las Sritas. Carazo

A este acreditado establecimiento acaba de llegar un GRAN SURTIDO de lo más moderno y elegante de París y Londres. En combato, hay vestales, novedades, entre ellas la de los de género que se pite e de terciopelo de todos colores. Surt. de objetos dib j

Visitad esta tienda y os convenceréis del buen gusto.

M. SCHAPS.

DR. T. M CALNEK

OFICINA

Calle Central, Norte, Casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José" Teléfono 226, de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Dr. Teodoro Picado

Médico Cirujano

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascensión Esquivel, 100 varas al NE. del Mercado.

Se venden

aproximadamente 800 qq. café de tercerilla.
Entenderse en Heredia con Jenaro Morales.

¡CAFFÉ! ¡CAFFÉ!

Tengo comisión de hacer adelantos por café, para ser entregado en Heredia y de las localidades siguientes: San Isidro de Heredia, San Rafael, San Pablo, Santo Domingo, Barba y Santa Bárbara.

GABRIEL CORONADO,
Agente-Comisionista.

En Alquiler

Ofrezco la parte alta de mi casa de habitación, con ó sin muebles, situada en la esquina en que se cruzan la 5a avenida E. y la calle 22 N. por corto ó largo tiempo.
Entenderse con Alonso P. Gutiérrez.

RESTAURANT CENTRAL

PROPIETARIO,

JUAN AMIGHETTI

—Casa especial para pensión—

SERVICIO Á LA CARTA Á TODA HORA.—CANTINA BIEN SURTIDA Y COCINA MANEJADA POR EL CONOCIDO ARTISTA

—LUIS MAESTRI—

Toda la culta sociedad visita este Restaurant.

La aceptación

Honramos nuestras columnas con reproducir la carta que el señor Lic. don Ascensión Esquivel dirigió á los delegados que fueron á poner en sus manos el acta de la transacción:

"SEÑORES

D. Demetrio Iglesias C.
D. Salvador Lara y
D. Joaquín Aguilar

San José, Setbre. 27 de 1901.

Muy señores míos:

El acta que os servisteis poner en mis manos, como Delegados, respectivamente, del señor Presidente de la República, del Partido Republicano y del Partido Civil, me da conocimiento de haber sido aceptado por los partidos políticos el plan de conciliación propuesto por el señor Presidente.

En el arreglo se me designa como candidato á la Presidencia en la próxima elección y se desea conocer mi modo de pensar.

Aprovecho ante todo esta oportunidad para ofrecer al señor Presidente de la República el testimonio de mi sincero reconocimiento por la forma altamente benévola en que tuvo á bien recomendar mi nombre á la consideración del país.

Por lo que hace á la candidatura debo manifestar que, aspirando la transacción á unir los partidos y á alejar, por este medio, los riesgos de intranquilidad con que la elección amenazaba, considero como un deber ineludible el cooperar á la realización de los fines patrióticos que se han tenido en mira.

A pesar de lo expuesto, no he querido precipitar mis pasos, para tener tiempo de observar las corrientes de la opinión y poder juzgar si la candidatura cuenta con el apoyo de una parte considerable del país.

Las manifestaciones habidas y la forma de la votación en las Delegaciones de los partidos, las cuales aceptaron el arreglo casi por unanimidad de votos, tienden á desvanecer mis escrúpulos, y en tal virtud, aun cuando mi conveniencia particular me aconseje el alejamiento de la política, no podría negar mi

nombre para la elección, sin incurrir en un procedimiento que tal vez sería censurado como falta de patriotismo. Obedezco, pues, al llamamiento que para la candidatura me hacen libremente mis conciudadanos, y si la campaña llega á decidirse en sentido favorable, me esforzaré en formar un Gobierno que trabaje con empeño en el desarrollo de los grandes intereses de la patria y que conserve incólumes los principios de libertad y justicia consagrados en la Constitución.

Dignaos, señores Delegados, manifestar á vuestros comitentes que acepto la candidatura, y que la acepto como un honor digno de la mayor estima.

Al mismo tiempo, servíos aceptar las seguridades de distinguida consideración con que soy vuestro atento seguro servidor,

ASCENSIÓN ESQUIVEL."

Digna de todo encomio es la actitud patriótica del señor Esquivel, que sin ambicionar más que servir bien los intereses de Costa Rica, ha aceptado la candidatura que en momentos tan difíciles se le ofreció. El país lo espera todo de ese ciudadano integérrimo, que rodeado de todos los buenos elementos, está llamado á resolver los grandes problemas que hoy nos preocupan.

Ahora, ya al frente del Partido Nacional el señor Esquivel, deben emprenderse con ahinco los trabajos políticos que nos han de asegurar un triunfo completo y que lo han de llevar al solio presidencial en brazos de todo un pueblo que lo aclama.

El Obispo "hechizo"

Este es el título bajo el cual *Dos Estrellas*, publica una serie de artículos en "La República".

No queríamos meternos en el asunto, pero es tal el tono y arrogancia de su último comunicado, que nos vence la tentación de borroñar unas cuantas cuartillas.

Con lanza en mano, con mirada airada y empinado en los estribos, (¿mediará alguna piadosa Dulcinea?) viene *Dos Estrellas* llamando á gritos á Petronio, y nosotros, simples legos, le salimos al

encuentro. Nuestros votos y reglamentos prohiben las armas y rocines, pero nos batiremos á sombrerozcos.

Muy natural y justa es la aclamación general porque el futuro obispo sea costarricense, pero *Dos Estrellas*, gestionado no sabemos por quién, afirma que "sacerdote católico quiere decir universal y que por consiguiente su patria está en todas partes donde puede velar por las almas."

No sabíamos nosotros que la patria se encuentra ahí en donde cada uno puede ejercer su profesión y que tan costarricense es un médico y un abogado de Pekin como cualquiera de nosotros, por ejemplo, don A. A. h.

La religión, las artes y las ciencias tienen por patria todo el mundo, pero los hombres no prescindirán jamás de las condiciones propias de su raza y del lugar en que nacieron. Esos sentimientos son innatos y obligar á un hombre á tener por patria todo el mundo es pedirle un imposible. El francés siempre será tal y el alemán siempre alemán por más que vivan felices entre nosotros.

Por patria no entendemos nosotros ese espacio ilimitado y vago, sino algo más concreto.

Por patria entendemos el lugar en que nacimos, con sus montañas y horizontes, con nuestras familias, su idioma, su religión y sus propiedades, con nuestras costumbres y nuestras leyes.

Por la felicidad de esta patria, tan cara para cada uno, sacrificamos nuestra existencia. Ella es el resorte que hace surgir héroes y proezas admirables. Todos velamos por su conservación y felicidad, y de aquí nace el afán de los pueblos por poner buenos gobernantes que vigilen por ella, que respeten sus leyes y que la encarrilen por la paz y la riqueza.

La obligación del patriota no es sólo la salvación de su alma sino la de su país y su buena administración.

Pero el cosmopolita, alegando que es extranjero, impávido ve pisotear nuestras leyes y nuestros derechos. Las más de las veces no se contentan con esa impavidez sino que acuerpan, aplauden y hacen propaganda por aquel que va á labrar la muerte de la patria limitada.

De ellos se valen los dictadores para consolidar su trono con humillación de los hijos del país que se esfuerzan por el bien de sus conciudadanos. No queremos citar hechos ni personas pero aun resuenan en nuestros oídos las diabólicas carcajadas de un cosmopolita celebrando el calabozo y confinamiento de cuatro enérgicos y jóvenes sacerdotes costarricenses que se oponían á lo que todo buen costarricense debía oponerse.

Esos cosmopolitas están bien con toda clase de gobierno, sea legítimo ó bastardo, cualquiera que sea la suerte de los gobernados.

Y si mañana salen de nuestras playas, no tienen esos lazos de familia que ligan nuestros corazones á un lugar.

Pero como su patria según *Dos Estrellas*, está en todo el mundo, no deben pensar más en nosotros. Sin embargo, oféndalos en algo algún Gobierno y sentiremos inmediatamente el reclamo de su bandera.

Nos gustaría que los sacerdotes al par que salvan las almas, defiendan los pueblos y que como Ambrocio digan á los Teodocios: "Habéis asesinado al pueblo, no os admito en mi Iglesia hasta que hagáis penitencia".

Y. LEGO ELÍAS.

En la celda de mi convento, Setbre. 28 de 1901.

La liga de obreros

Antier en la noche en el Teatro de Variedades se verificó la segunda reunión de la Liga de los Obreros de Costa Rica. Con verdadera satisfacción da cuenta de lo allí ocurrido pues sin duda merecen frases de estímulo y de elogio estos humildes hijos del trabajo que en momentos como los presentes, tan difíciles para la patria, se conducen con tan envidiable desinterés y acierto.

La directiva que al nacer se componía de siete obreros, cuenta ya con el hermoso número apetecido: cuarenta de los más notables y virtuosos artesanos.

El Presidente señor Matamoros dió cuenta de los trabajos hechos en la semana y verdaderamente son pasmosos los éxitos alcanzados en tan corto tiempo.

Cartago, Heredia y Alajuela esperan con ansia á sus hermanos para unir sus esfuerzos en la labor común digna por todos conceptos del mayor elogio. Antes del fin de la presente semana,

Heredia habrá fundado el centro directivo, y el domingo es Alajuela la que instalará su club. Cartago con motivo de las fiestas no podrá instalar su centro sino después de la próxima semana.

Al conocer estas gratas nuevas la concurrencia, que era numerosa hasta el punto de haberse temido que el Teatro no soportara el peso de tanta gente, aplaudió con frenesí, y en todas las caras se pintaba la más justa satisfacción.

El señor don Federico Gólcher, leyó un brillante discurso obra de su hermano don Víctor, quien por enfermedad no pudo asistir á la sesión. En este documento se consignan las bases fundamentales de la Liga, es algo así como el credo de la importante asociación que nace. Fué calurosamente aplaudido por su forma elegante y correctísima y por su bien meditado fondo.

A continuación el señor don Manuel V. Dengo con frases llenas de oportunidad, llevó una vez más á la conciencia de sus hermanos la convicción de que deben marchar unidos como un solo hombre en busca del ideal de la patria y del bienestar del elemento obrero. Hizo preciosas comparaciones, y argumentos incontestables y tuvo razgos elocuentes y conmovedores. Le tributaron muchísimos aplausos.

Terminó la reunión con un excelente discurso político del señor Matamoros dirigido á combatir á los intransigentes quienes, si bien es cierto que con la más noble y levantada mira protestan del actu al orden de cosas y de la transacción verificada, también lo es por desgracia que su conducta provoca la división y en la división está la muerte de las instituciones republicanas hoy en camino de ser salvadas por el concurso de todos los costarricenses.

El orador afirmó que se estaba confundiendo lastimosamente el amor propio con la dignidad y el honor. Recomendó que se estudiara bien antes de seguirlos á los que se presentaban en la arena como representantes de los principios puros. Mirad si hay debajo hombres capaz de llevarlos á la insurrección, y entonces oídos; pero si son de los que no se ven á la hora del peligro, no os dejéis fascinar por sus fantasías de valientes en tiempos de paz. La Liga quiere el triunfo con la paz, quiere llegar al fin apetecido por los buenos caminos y fijaos en que en la Directiva no hay hombres ni cobardes ni veleidosos. La transacción en este momento es una esperanza que ofrece opimos frutos y el elemento obrero conseguirá no lo dudeis trabajando en este sentido llegar á tener representación en el poder. Cuando esto ocurra os habréis salvado.

Los aplausos fueron larguís

Peluquería y Barbería Aséptica

PASCUAL MONTENEGRO

La que pone nuevamente á disposición de sus clientes y del público en general

CASA DE DON RAMÓN CHAVARRIA

Cien varas al Norte de la casa de comercio de don Juan Hernández,

Frente al establecimiento "La Joya."

simos y nutridos. Era la explosión del entusiasmo de aquella concurrencia ante quien le indicaba el camino de la salvación.

La Directiva debe estar muy satisfecha de su obra y el país muy orgulloso de sus hijos.

A las nueve terminó el acto.

Corresponsales

De Heredia

SEÑOR DIRECTOR DE

"EL TIEMPO."

San José.

Muy señor mío:

Tengo el gusto de comunicarle que el domingo quedó instalado en esta ciudad el Club Nacional Esquivalista. Figuran en la Directiva los señores Lic. don José Gregorio Trejos, Lic. Juan Federico González, Gral. Joaquín Gutiérrez, don Juan María Soleira, don Marcos Rodríguez y don José Lépiz.

Reinó el mayor entusiasmo en la reunión.

De usted atto. s. s.,

El Corresponsal.

De San Juan

Señor Director de

El Tiempo.

Muy señor mío:

Lamentable verdaderamente es la situación de este pueblo en todo sentido.

Las calles se encuentran en un estado de abandono grande, los caminos se hacen ya intransitables, las cercas no se descuajan, en fin todo revela la falta de vigilancia y buen cumplimiento de la autoridad; y añada á eso, que los espectáculos de embriaguez y pelea se repiten todos los días, sin que nadie intervenga ya, sin que la policía tome cartas en el asunto.

Ojalá diera Ud. publicidad á las presentes líneas, para que tome nota de eso quien corresponda, proceda á hacer las averiguaciones del caso y castigue la incuria del culpable.

Oportunamente le contaré muchas de las cosas que aquí pasan para que juzgue el público si necesitamos un cambio en este pueblo.

De Ud. atto. s. s.,

El Corresponsal.

CRONICA

Expresión de gratitud

Habiendo sido tan numerosas las muestras de condolencia que hemos recibido con motivo de la desgraciada muerte de mi esposo don Ramón Salas Camacho (q. de D. g.) y no pudiendo expresar personal é individualmente nuestro reconocimiento sincero á todos aquellos que nos han tenido presentes en nuestra hora de dolor, me valgo de la presente para asegurar en mi nombre y

en el de mi hijo é hijas, á dichas personas y muy especialmente á nuestros amigos de Atenas, nuestro eterno agradecimiento.

Grecia, setiembre 18 de 1901.

Juana M^a Solís v. de Salas.

Explicamos

es el título de un bien escrito artículo que en "El Herald" del domingo publica nuestro amigo estimado y valiente correccionario el Lic. don Elías Castro Ureña, artículo de verdadera fibra, que merece, á no dudarlo, los honores de ser publicado en hoja suelta

Eida,

preciosa niñita de don Emilian Padilla, se encuentra bastante enferma. Ojalá mejore pronto y devuelva así la alegría á sus padres.

Después

de penosa enfermedad murió una niña de don Yanuario Arroyo. Aunque tarde, enviamos nuestro pésame á sus deudos.

Se necesitan

dos piezas cómodas y decentes, bien situadas para oficina de periódico.

En esta Redacción se informa.

Ha circulado

un folleto en que están coleccionados todos los documentos relativos á la Transacción verificada entre los partidos políticos con el fin de elegir Presidente de la República en el próximo período constitucional.

Es de gran importancia ese folleto.

Antier tarde,

allá por la Estación, unos cuantos individuos llevaban con palos y miles dificultades una pobre yegua con una mano completamente quebrada.

Repugnante era el aspecto que presentaba el animal lleno de sangre y de barro, para el que los que presenciaron el acto pedían por humanidad la muerte. El policía cumplió bien, pero el sargento que llegó, un tal Vindas, á las indicaciones que nosotros hicimos respondió con grosería manifestando que él sabía lo que hacía y no tenía que recibir órdenes de nadie.

Ojalá el señor Comandante le diera una reprimenda á ese Sargento, que por lo visto desconoce las más triviales fórmulas de urbanidad.

El domingo

como á las 9 a. m., en el espacio de calle entre la Catedral y esta Redacción, se perdió una pulsera de oro en forma de cadena, con un candadito y unas piedras finas incrustadas.

Se dará una gratificación al que la presente en esta oficina

Murió de amor

el agraciado colega "Nuevo Bocaccio". Lo sentimos: ese periódico nos distraía bastante en nuestras horas de ocio.

Hemos

nombrado Agente de este periódico en San Vicente, al joven

amigo don Alfredo Soto Castro, con quien se entenderán los suscritores para todo lo que se refiera á esta Empresa.

Reciprocidad

Don N. Napoleón Quesada, Inspector de Escuelas, *no quiere* "poner" en "La República" punto final á su discusión sin tributar "su admiración" á don Justo A Facio, ex-subsecretario de Instrucción, no tanto por "la discreción", "el talento", "la ilustración" y "la gallardía" de lenguaje "que resplandecen" en sus artículos de réplica al señor Gagini, cuanto por la paciencia que "aquella labor supone."

Está bien, "no tanto" por lo del "toqué", oportuno por cierto, "cuanto por la comunidad de miras" y "de lenguaje", decimos, ó sea por la *unidad de estilo*, ó por el eco que "supone" la devolución de un "piropo" mal endilgado con menudeados requiebros, por la recíproca ó por "las apelaciones".

Esa música se asemeja á la que obligada á *bombo* se acostumbra para exámenes de calistenia y de infantería.

En fin, como ellos se dicen, así será.

Déjenlos.

Algunas

personas extrañan que don Tobías Zúñiga, caballero tan distinguido y que ha trabajado como el que más en la política actual, no figure en la Directiva General del Partido Nacional. A ese respecto y para hacer justicia, debemos manifestar que don Tobías no quiso figurar en esa Directiva, prefiriendo quedarse en la Central para tener más ancho campo para trabajar.

Tal determinación es digna de todo aplauso

Ayer,

como á las 10½ a. m., en el Parque Nacional, el joven don Roberto Panitsky, empleado del Ferrocarril, le disparó tres tiros, de los cuales le pegó dos, uno en un brazo y otro en el estómago, á don Eduardo C. Woodruff, exconductor del tren de Limón. El último balazo es mortal.

Parece que ellos tenían cuestiones desde hace varios días, las que desgraciadamente tuvieron ese fatal desenlace.

Lamentamos lo sucedido.

Observamos

que en la reunión del domingo en el Teatro de Variedades, había una infinidad de granujas haciendo bulla y molestando. Creemos que no se debe permitir la entrada á esos bichos que introducen el desorden en todas partes.

La Redacción

de este diario, deseando servir bien los intereses del público en el asunto importante y difícil que actualmente discute la Municipalidad de este Cantón con el señor Mendiola Boza, Representante de la "Compañía de Luz

Eléctrica de San José, Heredia y Alajuela, ha recurrido á buenas fuentes y publicará pronto un artículo detallado y concienzudo sobre esta cuestión.

Se quejan

los alumnos de la escuela de don Manuel Muñoz del mal olor que se desprende del excusado de la casa contigua, que les hace imposible ya, estar en las clases.

Trasladamos al Doctor Toledo para que ponga remedio al mal.

A Cartago

fué ayer el Lic. don Ascensión Esquivel. Fué recibido con grandes demostraciones de regocijo y espléndidamente agazajado.

El señor

don Manuel González Z. Director de "El País" nos encarga de manifestar á sus suscritores que debido al cambio de imprenta no verá hoy la luz pública ese diario.

Nos es grato

saludar al señor don Manuel J. Grillo y á su estimable familia que se han trasladado á esta capital. El señor Grillo piensa establecer negocios de ganadería.

Se acerca

ya el mes de noviembre dedicado á los muertos; empiezan ya las piadosas manos á blanquear y hermohear las tumbas sobre las que se colocarán sendas coronas como imagen de un cariño que no se apaga y de un recuerdo que no se borra.

La vanidad humana llega hasta allí; pero nadie podrá enorgullecerse legítimamente si no busca lo más moderno, lo más acabado, lo más artístico que se encuentra solo en la Sucursal de la Jardinería Artística de los Hermanos Anderson, en donde se encuentra el gusto y la última moda europea en materia de coronas como las de Cycas del Japón, cruces, anclas, flores artificiales y naturales y todo lo mas elegante que se ha visto nunca en el país.

EL NUEVO OBISPADO

Surgen ya varias candidaturas para ocupar la mitra; pero antes de ello el que quiera con poco dinero adquirir una buena propiedad, que pase vista por las casas higiénicas y cómodas que posee don Francisco Laporte, al Sur de la Iglesia de la Merced en construcción, que se ofrecen baratísimas y en buenas condiciones para el pago. Entenderse con su dueño en Cartago, ó en ésta con el señor don Juan Francisco Rojas.

A los recién casados

Ayer tuvimos el gusto de saludar al amigo Mr. Asch, propietario de *La Ciudad de Londres*, que de paso nos contó que está regalando en su casa á todos los compradores, billetes para una lotería que se efectuará el domingo 15 á la 1 p. m. en el Parque Central, con un premio mayor de 75 colones, cantidad fabulosa en estos dorados tiempos.

Pero la ventaja está en que para colar á los no gananciosos ha resuelto hacer un gran baratiilo de mercaderías que acaba de recibir.

Con que á comprar en "La Ciudad de Londres" que sólo busca ventajas para el público.

MORRHUOL
de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el linfatismo y raquitis de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado
De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos
de GRIMAULT y C^{ia}

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerick, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las coquezas, los empetines, herpes, el eczema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FÉNICO, preservativo y antiépidémico.

JABON de BICLORURO de HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE



El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Aceto de Kananga. Tesoro de la cabellera, que abriga, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El mas grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abriga el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

Galletas calientes á toda hora

—ROSQUILLAS Y PANES FINOS—

Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco á los hoteles, restaurantes y revendedores.

LA JOSEFINA

Gran panadería mecánica

DE ALBERTO ODDIO

Esta panadería montada con todos los adelantos modernos se ha propuesto que el público pueda consumir siempre

PAN FRESCO

para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará pan caliente á todas horas, garantizando la calidad del pan como las arinas que se emplean.

LA VERDAD

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el MEJOR AZUCAR de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse. A esas cualidades reúne las del bajo precio á que se consigue la cantidad que se desee en LA MASCOTA de los señores

María v. de Dulfur

Trabajos artísticos en pluma, papel y colochos.
Sombras para lámparas y luces eléctricas, marcos para retratos y especialidad en coronas, cruces y trabajos artísticos y de fantasía para el día de difuntos.
Calle de Cuesta de Moras, casa de Mariquita Bonilla.

Pagés & Cañas

NUENO

Azúcar de superior calidad

BARATO

Se vende en la casa de los señores Juan Knöhr Hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues da un rendimiento mayor que cualquier otra clase producida en el país.

GUILLERMO NIEHAUS

En los altos de

"La Ciudad de Londres"

de A. ASCH, se alquila una elegante y espaciosa habitación con dos balcones á la calle, con muebles ó sin ellos, con limpieza interior y con entrada independiente.

En LA CIUDAD DE LONDRES informarán.

LUIS WANGELIN

PINTOR DE RÓTULOS, DECORACIONES, CASAS.

Contratista de todos los trabajos concernientes al ramo.

8ª Avenida O.

Número 166.

Importando todo mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera clase á precios sumamente bajos.

* AVISO *

SE VENDE una casa en la avenida 3ª, Este, mide 12 varas de frente por 46 de fondo. Para precio y condiciones entenderse con el señor

MATIAS BRENES

EL TIEMPO

Diario político
é independiente

Este Diario, fundado exclusivamente para servir los intereses del pueblo, goza de gran aceptación, siendo por ese motivo el que ofrece mejores resultados á los anunciantes. Nuestra tarifa es módica. El trabajo de avisos es ejecutado con esmero.

SE VENDEN O SE ALQUILAN

Una casa situada 175 varas al Sur de la esquina de la Botica Francesa, propia para una familia pequeña.

Dos casas cien varas más al S. una de ellas grande bien construída y con hermosísimo jardín.

Y otra casa cien varas al Sur de la Dolorosa en la calle que conduce á la estación del Ferrocarril al Pacífico.

Para informes en esta Redacción.

SANGRE PURA

es la fuente de buena salud.

La Zarzaparrilla

del Dr. Ayer

Hace Sangre Pura,
Fortalece los Nervios,
Despierta el Apetito,

Quita aquel Conocido Cansancio
y Hace Llevadera la Vida.

Millares de personas han declarado en pro de las virtudes curativas de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Sus cartas llegan diariamente por el correo. No son meras teorías, pues todos los comunicantes aseguran que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer les curó.

Mujeres presa de debilidad y cansancio

que han tenido que guardar cama, acojadas por una infección escrofulosa y extenuadas, que padecían de enfermedades propias de su sexo, escriben agradecidas, de haber sido perfectamente curadas. Aquellos que desean aprovecharse de su experiencia y ponerse sanos y fuertes, tomen la

Zarzaparrilla del Dr. Ayer

el gran restaurador de fuerzas y purgativo de la sangre.

PREPARADA POR
Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

CIRCULAR

A nuestros suscritores y Agentes que aún no se han dignado cancelar las cuentas que nos adeudan.

SEÑORES:

¿No les parece á Uds. que es muy justo, ya que nosotros no hemos tenido inconveniente en estar enviándoles *El Tiempo*, que nos cubrieran buenamente lo que se nos debe?

Esperamos que esta indicación será atendida, evitándonos así el disgusto de tener que hacer el cobro publicando sus nombres.—*El Administrador.*

Gran Baratillo

Realización de un gran surtido de alhajas y joyería enchapada recibida en consignación por

La Ciudad de Londres

Solo durante 30 días

Mancuernillas de plata que valen....	Ci 2 50	á Ci 0 50
Botonaduras completas, valen.....	4 00	„ 1 00
Leontinas enchapadas, valen.....	12 00	„ 2 50
Botones de pechera, valen.....	1 00	„ 0 35
Anteojos, valen.....	2 50	„ 0 75
Argollas enchapadas, valen.....	2 50	„ 0 50
Alfileres de seguridad, enchapados, valen	1 50	„ 0 50
Mancuernas, valen.....	0 50	„ 0 25
Aretes, valen.....	0 50	„ 0 10
Prendedores, valen.....	0 40	„ 0 15
Relojos despertadores, valen.....	5 50	„ 3 25
Relojos de bolsillo, valen.....	5 00	„ 2 75
Cuellos finos y elegantes, valen.....	0 50	„ 0 30
Puños finos y elegantes.....	1 00	„ 0 50

Además de los artículos que quedan anotados hay una infinidad de otros que no detallamos por su mucha extensión, los que se realizan á cualquier precio.

Con que á LA CIUDAD DE LONDRES, casa en donde se encuentran toda clase de artículos á precios de verdadera ganga.

— LA CIUDAD DE LONDRES —

Avenida Central, frente al Mercado

San José, Setiembre de 1901

¡Terreno!!

Se desea comprar un terreno con casa en los alrededores de esta capital. Se prefiere que esté situado por el lado de la Soledad.

En esta oficina se informará.

¡ZAPATEROS!

Barata y buena

VENDE

José Santos Porras.

Av. 12 O. núm. 131.

¡SUELA!

¡ZAPATEROS!

Tipografía

La Prensa Libre

SITUADA EN LA PAZA DE DOLORES

En esta imprenta se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo á precios sumamente baratos.

Tip. LA PRENSA LIBRE.

Restaurant Universal

DE JOSE FERNANDEZ

Frente á la casa de don Federico Tinoco



Este nuevo Restaurant, preciosamente instalado, ofrece al público un servicio inmejorable y un cocinero de PRIMO CARTELO. El maitre d' hotel es el conocido MONLOUIS,

SE SIRVEN COMIDAS Y CENAS A LA CARTA!!!